

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Martes 29 de Junio de 1915

Núm. 4818

Crónica

Los héroes del día

Ese pintoresco necopagano que se llama D'Annunzio (ó mejor dicho Rapagneta) fué acometido de tal fiebre de sibirismo que, no pudiendo costear con el producto de su literatura el lujo oriental de que se había rodeado, tuvo que huir de Italia hace algunos años dejando en manos de la justicia su casa, sus caballos y sus colecciones de chalecos y de corbatas para que se cobraran los acreedores.

Se refugió en Francia y allí continuó su obra literaria y su vida pagana. Ahora ha tenido la ocurrencia de ensayar su gesto heroico. Ha vuelto a Italia y ha predicado en Cuarto la guerra.

No había, por lo visto, en Italia otra figura de más peso para entusiasmar al público y cantar el conabido himno bélico, ni política ni estéticamente resulta la figurilla de Rapagneta tratando de empujar a sus patriotas hacia la conflagración europea. Yo no quiero hacerme eco de las murmuraciones que corren, ni siquiera voy a hacer notar lo absurdo del gesto d'annunziano; solo trato de comentar un rasgo que retrata una época y toda una civilización.

D'Annunzio dijo que él daría ejemplo partiendo para la guerra.

—Qué mayor gloria para un poeta—añadió líricamente—que morir en el Adriático?

Pues bien, Gómez Carrillo (otro griego) nos ha contado que hallándose en Roma mucho después que D'Annunzio pronunciara su heroico discurso de Cuarto, fué una tarde a la villa de Médicis a correr una modesta juegucita pagana en compañía de la famosa bailarina Isidora Duncan, el pintor Bernard y el héroe del Adriático, el celeberrimo D'Annunzio.

El muy griego encontraba mucho más agradable ver los pies desnudos de la Duncan trazando arabescos sobre la arena de los jardines de Médicis, que ir a poner su pecho a las bañas austriacas.

Desde luego es mucho más pagano el entretenimiento. Pero, la verdad, me parece un poco ilógico que mientras los pobres bersaglieri soporten las penalidades de la campaña y las madres italianas lloran y sobre el suelo de Italia se van acumulando todos los horrores de la guerra, el héroe paladin de Cuarto, el que prometió morir poéticamente en el Adriático, se pase las horas sibaríticamente de eitándose ante las clásicas danzas de la Duncan.

Es que estos genios son los genuinos frutos de esta civilización moderna pseudo-griega y neo pagana.

Crónica Provincial

ALGARACEJOS

Sentida función.—Con la más cristiana y edificante resignación entregó su alma a Dios el día 29 de los corrientes en Villafra de la anciana y bondadosa Sra. D. Leonor Fernández Céspedes, madre amantísima de nuestro entrañable amigo D. José Ventura Fernández, ilustrado corresponsal del «Diario de Córdoba» y maestro de esta escuela pública.

Con tan triste motivo el Sr. Ventura está recibiendo constantemente numerosas visitas de pesame que ponen de manifiesto una vez más las muchas y merecidas simpatías que goza aquí tan honrado y culto profesor.

La Junta directiva del Círculo de La Unión, de esta villa, a la que pertenece el Sr. Ventura, también ha acordado, interpretando el sentir de todos sus socios, testimoniarle su duelo por tan sensible y luctuosa pérdida.

El corresponsal se asocia de todo corazón a estas manifestaciones y ruega a los lectores de *El Defensor* que eleven sus plegarias al Todopoderoso en sufragio del alma de la finada (q. s. g. h).

Fiesta religiosa.—Con motivo de la festividad de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro, que hoy se ha celebrado aquí con gran solemnidad, ha pronunciado un hermoso panegírico nuestro celoso coadjutor D. Pablo Brull Carrasco, quien ha confirmado las dotes de elocuente orador sagrado que por todos se le reconocen.

En su brillante y original exordio, que los oyentes escuchamos con creciente atención y delección íntima, expuso la proposición de que la Santísima Virgen es Reina de miseri-

cordia y (Madre del Perpetuo Socorro), tema que desarrolló en períodos de insuperable elocuencia; glosando admirablemente los sagrados textos de la Iglesia y los del Doctor San Buenaventura.

El Sr. Brull recibió, juntamente con la piadosa Junta de la Defensa de la Fé, las más entusiastas felicitaciones, a las que también une la suya, muy sincera y efusiva, el *Corresponsal*.

OBEJO

Defunción.—Después de larga y penosa enfermedad ha entregado su alma a Dios la señora doña Evarista, Suarez y López, esposa de don Virgilio Cano Sabariego, juez suplente de esta villa.

Al entierro ha asistido el pueblo en masa. Las cintas fueron llevadas por el alcalde don Antonio Guerrero, don Teófilo Olivares, profesor de instrucción primaria; don Cecilio García, administrador de correos de esta villa y don Joaquín Olivares, secretario del Ayuntamiento. El duelo iba presidido por el juez municipal don Daniel Padilla.

La finada gozaba muchas simpatías entre la sociedad de este pueblo, por lo que su muerte ha sido muy sentida.—*Corresponsal*.

PALMA DEL RIO

La Virgen del Perpetuo Socorro.—Autorizado por S. S. Pio X el que la Virgen del Perpetuo Socorro se represente en escultura y en talla, hemos tenido en este pueblo el gusto de poseer una que seguramente es de las primeras que se han hecho.

La ha adquirido la distinguida señora de don Julió Muñoz, doña Isabel Rodríguez, y la misma ha costeado un precioso altar de estilo gótico, que ha quedado instalado en la Iglesia del suprimido convento de Santo Domingo de esta ciudad.

La imagen de la Virgen que es una verdadera obra de arte y perfectamente reproducida del célebre cuadro del mercader de Creta que se venera en Roma, y el altar en que ha sido colocada, construido en el taller de ebanistería de los hermanos Alejandro y Juan José Doblas de esta población, es elegante y de buen gusto. Los accesorios y adornos de él, como manteles, candelaria, sacras y floreros que corresponden por su finura y belleza al estilo y riqueza del mismo, han sido donados por otras señoras de la localidad que se proponen establecer la archicofradía.

Bendición de la Imagen.—El próximo domingo pasado, festividad de la Virgen del Perpetuo Socorro, a las diez de la mañana, se bendijo la imagen y se celebró una fiesta solemne a la que asistió grandísima concurrencia de fieles. Se cantaron motetes por varias señoritas durante la bendición y la misa que celebró el señor cura párroco don Rafael Luque Conde, fué oficiada por una lucida orquesta que dirigió el maestro de música don Eloy Viró.

Merecen plácemes y enhorabuena las señoras que han contribuido a la realización de esta obra y a la brillantez de estas fiestas y en especial la señora de don Julió Muñoz, principal promotora de la devoción a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, cuya piedad, buen ejemplo y generosidad para hacer bien a sus convecinos y fomentar el culto a la Reina del Cielo tendrán la recompensa que merecen.—28 de Junio.

POZOBLANCO

Exámenes.—El culto y virtuoso secretario de Estudios del Seminario Conciliar de San Pelagio D. Luis García Pérez Rico llegó a esta localidad el día 22, hospedándose en casa de nuestro distinguido amigo D. Joaquín Tirado Redondo, profesor de referido Seminario.

El objeto de su venida ha sido examinar en unión del Sr. Arcipreste y del Sr. Preceptor de Latinitad a los alumnos del Arciprestazgo de Pozoblanco, que lo son: D. Jesús Pedrajas Regalón, D. Bartolomé García Cabrera, don Pedro Muñoz Vizcaino, D. Tomás Díaz Ruiz, D. Antonio Rodríguez Garrido y D. Sebastián Dueñas Sánchez.

Pertenece también a esta Preceptoría don Antonio Quirós Cantero, que ya se ha examinado en Córdoba. Todos han obtenido notas distinguidas, por lo cual felicitamos al laborioso Preceptor D. Antonio Fernández Fernández, que ha visto premiados sus desvelos en favor de la enseñanza.

Idéntica felicitación dirigimos al ilustrado Preceptor de Dos Torres D. José Castro Díaz, que ha presentado tres alumnos, obteniendo todos ellos superiores calificaciones, fruto de la meritoria labor de su celoso catedrático.

Don Luis García Pérez-Rico marchó a Hinojosa del Duque para examinar a los alumnos de aquel Arciprestazgo.—*El Cronista*.

PRIEGO

Suicidio.—En la vecina aldea de Zagrilla puso fin a su vida colgándose de una viga de su domicilio Trinidad Ayvalos, ignorándose los motivos que la indujeran a tan reprochable resolución.—*Corresponsal*.

La Abundancia

Manuel González Hoyos
Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barea a 42 y 50 céntimos kilo.

JUDERÍA, 9

De los Centros Oficiales

Audiencia

Desde el día 1.º de Julio, las horas de oficina serán de ocho de la mañana a una de la tarde, celebrándose los juicios en dichas horas.

De Real orden se ha dispuesto que la segunda parte del art. 12 de los estatutos, se interprete en el sentido de que el abogado que se incorpore a un Colegio de Abogados pagando la cuota extraordinaria que en el mismo se establece es tal colegial y continúa siéndolo, pudiendo darse de alta en el ejercicio de la profesión en la localidad a que pertenece en el Colegio, sin tener que satisfacer nueva cuota de incorporación.

Ayuntamiento

Final de la sesión de ayer.—Después de retirarnos anoche del Ayuntamiento, el alcalde defendió la situación económica del Municipio, que no es precaria ni mucho menos, como había dicho el Sr. Morán.

Justificó el por qué los empleados no cobraron los primeros meses del año con puntualidad, manifestando que ya se ha restablecido la normalidad.

Rectificó el Sr. Morán abundando en las mismas manifestaciones, esto es, que a su entender debía rescindirse el contrato del Suizo.

El presidente anunció que dado el largo tiempo que se emplea en esta sección de ruegos y preguntas, en la semana próxima traería un proyecto de reglamento para limitar el tiempo. Después sin discusión se aprobaron los asuntos siguientes:

Autorizar a don Enrique Vázquez Nieto para sustituir una puerta por una ventana en la casa núm. 87 calle Puerta del Rincón.

Aprobar el expediente relativo a la ejecución de varias reparaciones en los locales que sirven para depósito de detenidos en estas Casas Consistoriales y el presupuesto formado por el Arquitecto titular de las reparaciones necesarias en el edificio que ocupa el cuartel de la Guardia civil de las Dueñas.

Adjudicar internamente a Anselmo de Jesús una de las vacantes de músico de primera de la Banda Municipal.

Adquirir a Dolores Jiménez Rodríguez, viuda del maestro albañil José Barcos Obrero, las herramientas de su difunto esposo, por la precaria situación en que ha quedado.

Conceder a Juan Durillo Montes las maderas para instalar los baños en el Guadalquivir con obligación de facilitarlos gratuitamente a los pobres, y por último, aprobar las cuentas favorablemente censuradas por las Comisiones respectivas.

Instrucción

Se ha dispuesto que los inspectores de Primera enseñanza que no hayan remitido al Ministerio las hojas de servicios que les fueron pedidas por orden circular del 1.º del corriente mes, las envíen en el plazo de ocho días.

—Por el Rectorado de Sevilla se han expedido los títulos de bachiller de D. Francisco Muñoz y D. José Fernández Muñoz, del Instituto de Córdoba.

—Ha regresado de girar visita a varios pueblos, la inspectora de primera enseñanza de esta provincia, D.ª Teodora Hernández San Juan.

Militares

El Capitán general de la Región, ha dispuesto que cuando fallezca algún soldado, asistan al entierro del cadáver el capitán y oficiales de su compañía, batería ó escuadra a que perteneció, como así una comisión de clases y soldados de los demás regimientos.

—Ha sido ascendido a segundo teniente de la (E. R.) el sargento del 2.º Depósito de sementales, D. Ricardo Cervantes.

CEBADA

del país, superior, a 28 reales en casa de José de Rioja en liquidación.

EL DISCURSO DE MELLA

La Comisión organizadora del discurso de Mella ha editado magníficamente, formando un folleto de unas 100 páginas, en el que se incluyen varios documentos interesantísimos, así como los planos del campo de Gibraltar y zona en la que se impide a España toda fortificación, el incomparable discurso del eminente tribuno. La tirada, que es de 150 000 ejemplares, está ya casi solicitada por completo. Cuantos verdaderamente patriotas estén conformes con las ideas vertidas por el orador y con la ruta marcada por el mismo en la cuestión internacional, deben apresurarse a enviar los pedidos a nuestro administrador.

El precio de dicho folleto es de 50 céntimos, y nuestros amigos pueden pasarse por esta redacción a recogerlo.

El discurso en el número que publicó «El Correo Español», lo tenemos a la venta a 10 cént.

CASA JOSE BARBA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 26 de Junio hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 1,96; idem masa sin hueso, a 2,70.

Ternera con hueso, a 2,08; idem masa sin hueso, 3,08.

Borrego, 1,86.

Macho, 1,62.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

De Sociedad

Se ha concedido cartas de sucesión en el título de Duque de Almodóvar del Valle, con grandezza de España y marqués de Alborroces, a favor de D. Martín Rosales Martell.

—Se encuentra en Córdoba el catedrático de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza, D. José Jiménez Gacto.

—El ingeniero de caminos, D. Práxedes Mateo Cruz, se halla en esta capital.

—Regresó a Málaga el Sr. D. Francisco Izeturis, inteligente director de esta Red Telefónica Urbana.

—Ha regresado de Toledo la señora condesa de Hornachuelos, acompañada de su hijo D. José Ramón, alumno de la Academia de Infantería.

—En los exámenes verificados en el Colegio Franco Español de la Sagrada Familia ha obtenido cuatro sobresalientes y el segundo premio de piano la angelical niña Carmen Santa Cruz Fuentes. Felicitamos a sus padres por el brillante éxito de su hija Carmencita.

Crónica Local

De casa

Teniendo en cuenta la proximidad del domingo y los deseos de conocer noticias de la guerra, publicamos la presente hoja con permiso de la autoridad eclesiástica.

El homenaje al Papa

No es necesario que los pliegos llenos de firmas vengan franqueados como cartas.

Esto resultaría carísimo en los casos tan frecuentes, de envíos en gran número.

Formando con ellos un paquete que pueda atarse, pero que no debe cerrarse con goma como las cartas, pa-

ra que sea posible su inspección; los pliegos ya firmados pueden franquearse con la tarifa de los impresos, ó sea, a razón de un céntimo por cada cuarenta gramos de peso, poniendo diez céntimos, como minimum, y con este rótulo en el exterior: *Papeles de negocio*. Huelga decir que con los diez céntimos, que admiten 400 gramos, pueden enviarse pliegos que como carta, costaría su franqueo cuatro pesetas. Y, si se quiere, puede certificarse el paquete por los 25 céntimos de costumbre.

Esperamos que nos remitan cuanto antes los pliegos llenos de firmas, si alguien necesita, que los pida y se le enviarán gratis a vuelta de correo.

Nuestro amigo D. Sebastián Mayes, de San Sebastián de los Ballesteros, nos ha enviado pliegos con 288 firmas.

El digno párroco de Belalcázar don Pedro Moreno Molina, nos ha enviado 565 firmas.

El P. Fray Félix de la Santísima Trinidad, Superior del Colegio de Padres Trinitarios de La Rambla, nos remite pliegos con 1.442 firmas.

En números sucesivos publicaremos los nombres de la personas que nos envíen los pliegos y el número de firmas, pero repetimos nuestro ruego de que el envío se haga antes del 5 del próximo Julio.

Fiesta del Titular

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia de San Pedro, la solemne fiesta al Santo Titular, asistiendo la Comunidad de señores curas párrocos y numerosos fieles.

La Oración Sagrada estuvo a cargo del coadjutor D. Carlos Romero Berral.

Por la tarde a las siete menos cuarto comenzó el solemne triduo en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, con plática y reserva solemne. El día primero de Julio, a las ocho de la mañana, Misa de Comunión general del Apostolado de la Oración. Por la tarde, antes de la reserva, procesión por el interior de la iglesia.

Importante acuerdo

Por iniciativa de nuestro distinguido amigo D. Rafael Jiménez Amigo, exalcalde de esta capital, el excelentísimo Ayuntamiento acordó en la sesión de ayer, conceder un nuevo plazo, consistente en todo el mes de Julio inmediato, para que todos los que no se han provisto de cédulas personales, ni han satisfecho aún las cuotas que les correspondan por el reparto municipal, puedan cumplir dichos deberes de ciudadanía, sin recargos ni apremios de ninguna clase.

De esperar es que todos se aprovechen del último y definitivo plazo que se les ha concedido para pagar los referidos arbitrios municipales.

Fiesta de las Espigas

A la fiesta de las Espigas celebrada en el santuario de La Yedra (Jaén) asistió una comisión de la Adoración Nocturna de Córdoba, a cuyo frente estaban el director espiritual R. Padre Cosme Lorente, superior de los Misioneros del Corazón de María de esta capital, y el presidente de la sección D. Jenaro Lacalle. Llevaban su bandera.

Mordidos por perros

En las Costanillas, un perro mordió a Miguel González Díaz, causándole una herida en la pierna izquierda, y en el Campo de la Verdad, otro mordió al joven Antonio Bogallo, siendo curados en la Casa de Socorro de varias erosiones.

Preguntad

a vuestro médico por el mejor reconstituyente y os contestará sin vacilar la *Carne líquida* Valdés García.

Fernando Guijo
Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la Fotografía)

Importante para el público

Herniados, quebrados, leed Llegará a Córdoba hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el jueves 1.º de Julio, el reputado ortopedista de Barcelona señor Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ninguno otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de todas las clases de aparatos ortopedicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. —Nota.— Téngase presente que el especialista Torrent estará en CÓRDOBA el día 1.º de Julio en la Fonda España y Francia; en Linares el día 29 de Junio en el Hotel Cervantes y en J. en el 30 en el Hotel La Española, a donde podrán visitarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen esos días tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión 13.

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1906, por R. O. de 8 Julio de 1909
DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS		
CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estadística	76.043'96
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valor de la Entada, aposit dos en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1913	1.692.203'76
	Primos recibidos hasta 31 de Diciembre de 1914	3.123.265'49

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)
MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14

La volada de San Pedro
Anoche se celebró la volada de San Pedro en el paseo del Gran Capitán. Estuvo concurrendísimo, durando hasta las dos de la madrugada. La banda municipal tocó de once a dos.

Reyerta
En la calle Alfonso XII promovieron una reyerta Emilio Maya Maya y Antonio Baena, resultando éste último con una herida en la frente y dedos de la mano derecha, causadas con arma blanca. El Maya se dio a la fuga.

Yeso de Puente Jenil
Calidad absolutamente pura
SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0'95

Minucias
Han sido denunciados por la Guardia municipal los jóvenes Emilio Vázquez, Tomás y Alfonso Serrano Vizcaya, que rompieron un farol del alumbrado público en el paseo del campo Madre de Dios, y detenido Luis García Echevarría, sin domicilio en ésta y natural de Lucena, que implora la caridad pública a altas horas de la noche, con imposiciones.

Las guías de caballerías
El gobernador civil de Granada, ha publicado, relacionada con el cobro de derechos por expedición de guías de caballerías, la siguiente circular, que reproducimos por considerarla de interés público:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telegrama fecha 22 del corriente mes, me participa que aquel Ministerio ha tenido conocimiento de que, por la expedición de las guías de caballerías, á que se refieren los artículos 2.º y 3.º de la Real orden de 8 de Septiembre de 1878, se perciben cantidades más ó menos reducidas, exacción, cobro ó retribución que ha de reputarse ilegal y punible, por tratarse de un servicio gratuito.»

Muerto de repente
Esta mañana ha fallecido de repente en el Gobierno civil el representante de las máquinas Remigton señor Duarte.

Dicho señor entró en dicho centro al retrete, apareciendo muerto.

El médico señor Auzo certificó la defunción.

El juzgado se personó en dicho lugar disponiendo el levantamiento del cadáver y su traslado al Cementerio.

Monumento al Gran Capitán
Han contribuido á la suscripción, Profesora y alumnas de la Escuela Nacional número 6, á cargo de doña Josefa García Calero, 5 pesetas; señores Mollera, Caballero y Compañía: 50; doña Francisca Rael, 6; barbería de don Isidro González, 2; don Juan Villalba, vaciador, calle Espartería, número 2, 0'60; Colegio de Corredores de Comercio, 100; señores Lara y García, 25; don Diego Sánchez Espinosa, 15; Regimiento infantería de Africa, en Melilla, 35'10; Zona de reclutamiento y reserva de Gijón, 19; Bata-

llón de Cazadores de la Palma, en Santa Cruz de la Palma, 14; Regimiento de cazadores de caballería de Victoria Eugenia, en Valencia, 25. Suma lo recaudado, 27.921'87 pesetas.

350 Plazas
De corresponsales necesita la Agencia General Agrícola en toda Andalucía, Extremadura y Ciudad Real, con sueldos de mil á dos mil pesetas anuales y comisión.

Se dedican á facilitarle á los Agricultores Maquinaria, Abonos, semillas y dinero para pagarlo á largos plazos. Se admiten solicitudes hasta el día 10 de Julio próximo al Director de la Agencia General Agrícola en Jaen.

DENTISTA
P. Guijo Calle Gendamar Desde aquí la telegrafía

Las Sales Bialcalinas Marin
Curan estómago é intestinos. De venta en Farmacias.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol, y Santa Emiliana, mártir.
Jubileo de las cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Pedro, costeado por don Agustín Marín Carrillo de Albornoz, por sus difuntos.

San Hipólito.—En la misa de ocho continúan los cultos del mes al Sagrado Corazón de Jesús. Hay exposición, Comunión reparadora y ejercicio al Sagrado Corazón, exponiendo la meditación un Padre de la residencia.

Esclavos del S. C. de Jesús.—Tríduo en honor de este Corazón Delfico.

Mañana, último día; á las cinco y media de la tarde, se rezará la estación al Santísimo Sacramento, las letanías del Sagrado Corazón y las preces del tríduo. A continuación predicará el R. P. Pedro Herrera, de la Compañía de Jesús, terminándose con cánticos al S. Corazón y la bendición solemne del Santísimo Sacramento. Antes de la reserva, se hará el auto de Consagración al Corazón de Jesús y después de ella será la imposición de medallas á las Marias que deben tomar la insignia. Se aplica á todas que asistan á estos cultos. Este periódico se publica con generosa colaboración.

Gran Café "La Feria"

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, á 35 céntimos.
Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gasados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Helados para hoy:
MANTECADO
CREMA DE CHOCOLATE
GRANIZADA DE ALMENDRA
GRANIZADA DE LIMON

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4

PERDIDA
Desde el cuartel de Alfonso XII al Asilo de Madre de Dios se ha extraviado una oveja castellana, lana blanca. La persona que sepa su paradero se le gratificará avisando á la casa, Gran Capitán, 17.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Política

Madrid 29 (tres tarde)

Madrid 29 (seis tarde)

Conferencia

El presidente del Congreso Sr. González Besada, ha estado esta mañana en la presidencia conferenciando con el Sr. Dato.

Este ha dicho que la entrevista ha carecido de interés.

Tribunal

«La Gaceta» publica el nombramiento del Tribunal que ha de examinar á los aspirantes á Secretarios de las Corporaciones provinciales.

Lo que dice Dato

El presidente del Consejo recibió á los periodistas, diciéndoles que no tenía noticias importantes que comunicarles.

No sabía nada del Consejo de guerra de que hablan los periódicos, celebrado en Larache.

De Marruecos no hay novedad. Nos dijo que el Rey vendrá á Madrid á las siete de la tarde.

La nota de las minorías

Cerca de las ocho de la noche terminó la reunión de los jefes de las minorías.

El marqués de Alhucemas facilitó anoche la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos los señores Azcárate, Labra, Pablo Iglesias, conde de Romanones, Nougues, Sánchez Robledo y el marqués de Alhucemas, en el domicilio de éste, en representación de las minorías parlamentarias á que respectivamente pertenecen, acordaron por unanimidad hacer las siguientes declaraciones: Que en las presentes circunstancias no existe razón, ni siquiera pretexto, que pueda legitimar la suspensión de las garantías constitucionales, pues decretar ahora dicha suspensión implicaría á su juicio un abuso de poder, tanto más claro cuanto que el ministro de la Gobernación en recientes manifestaciones hechas á los periodistas ha declarado que no existen motivos serios ni graves á la hora presente que aconsejen al Gobierno la interrupción constitucional. Consecuentes con este criterio y hallándose como se halla en vigor la Constitución, el Gobierno no puede ni debe cohibir el ejercicio de reunión, en la forma en que lo viene haciendo, sin cometer una notoria transgresión legal, que por lo sistemática é injustificada, constituye una manifiesta arbitrariedad, merecedora de nuestra enérgica solemne protesta.»

Habiendo hoy Dato con los periodistas, ha dicho que está conforme con ella en cuanto se refiere á que no se deben suspender las garantías constitucionales, siendo este el criterio del Gobierno.

Este está dispuesto á no permitir ataques á las naciones beligerantes, de ahí que no autorizara reuniones para tratar de la guerra.

Pablo Iglesias ha llegado á hablar hasta de la revolución, y esto no puede en manera alguna consentirse.

Lo que ocurre es, que las minorías carcen de los elementos de juicio, que tiene el Gobierno, para haber adoptado tales medidas.

Todo acto en que se hable de la neutralidad, será prohibido por el delegado de la autoridad; por lo demás, hay libertad completa para tratar de los asuntos interiores.

Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación ha recibido muchas visitas de los diputados y senadores, que han llegado para asistir mañana á la toma de posesión de Dato de la presidencia del Circulo Conservador.

Después habló el ministro de la nota de las minorías, pareciéndole bien.

Los amigos de Cierva

Se sigue comentando la actitud de los amigos de Leclercq de no asistir mañana al acto del Circulo Conservador, habiendo marchado muchos á sus provincias.

De la republiquilla

Lisboa.—Las Cámaras han aprobado un crédito de 1.300 contos para gastos de las tropas expedicionarias á Angola.

—Ha marchado á Madrid el señor Vasconcellos.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Paris.—El parte oficial de las once de la noche dice:
La jornada ha transcurrido con relativa calma. Mantenemos las conquistas realizadas. Hubo luchas de artillería al Norte de Souchez, Neuville y Rochecourt.

La población de Arras ha sido bombardeada con piezas de grueso calibre.

En el Argonna y altos del Mosa y trinchera de Colonne, los alemanes, después del fracaso en sus últimas luchas, no han renovado los ataques.

Ayer por la mañana un aviador francés, lanzó con éxito, ocho bombas sobre los hangares de zeppelines de Friedrichshaven. Un palo del motor, le obligó á aterrizar en territorio suizo cerca de Rheinfelden.

Noticias de la tarde

Parte alemán

Nordeich.—En el frente oriental hemos rechazado á los rusos hacia el Norte de Prasnitch. En el S. E. la plaza de Elich ha sido ocupada por las fuerzas austro alemanas, que consiguieron ganar todos los pasos del Duister y cruzar el río. Mas al Norte continuamos persiguiendo á los moscovitas, que han sufrido un gran quebranto en los desfiladeros de Quilalpe. Desde el día 23 de Junio, el ejército del general Lnsingen ha hecho al enemigo 6.410 prisioneros. En la región N. E. de Lemberg nos hemos aproximado al río Bug. Avanzamos también resueltamente sobre Stanos, en cuyos alrededores hemos combatido con ventajas, apoderándonos de muchos prisioneros y cañones. En el frente occidental, rechazamos furiosos ataques de los franceses en el N. de Arras, en la carretera de Souchez y en el Laberinto. En la Axfona tomamos trincheras en un frente de dos kilómetros, cogiendo ametralladoras y abundantes municiones. En los Vosgos copamos ayer un destacamento de soldados franceses, haciendo cincuenta prisioneros. En Gerarmes rompimos el fuego contra una escuadrilla de aviones franceses, derribando á dos. Otros dos tuvieron que arrojarse en zona suiza. En los demás puntos de ambos frentes no ocurren novedades de importancia.

Para las víctimas

El Havre.—La colonia belga de Africa ha enviado 310.000 francos para las víctimas de la guerra.

Columnas

Londres.—Dice de Petrogrado, que cuando los alemanes ocuparon Lemberg, enviaron fuer es columnas en persecución de los rusos, cortándoles éstos el paso.

Posiciones

Nordeich.—Dicen de Berlin que frente á la Galitzia, fuerzas austroalemanas tomaron varios puntos á los rusos en el Sudeste.

Aclaraciones de noticias

Viena.—«La veracidad de las publicaciones oficiales del estado mayor italiano, resalta del parte oficial del mando supremo del 13 de Junio, en el que se dice: «Desde ayer abrieron las baterías de nuestra artillería pesada, el fuego contra la fortaleza de Malbogheto, logrando en corto tiempo muy considerables éxitos. La parte alta del fortin fué incendiada, consiguiendo con esto que estallaran los depósitos de municiones». Contra esta publicación hacemos constar que «la parte incendiada del fortin» no es más que una barraca de madera, fuera del recinto del fortin, y es seguro que no habria municiones depositadas en ella.

Choque

Cherbourg.—El torpedero francés «331» ha chocado con el vapor inglés «Arleya», al Noroeste de Barfleur. Un torpedero intentó remolcar al «331», pero, á consecuencia del estado agitado del mar, se rompieron los cables; un tabique impermeable cedió y el torpedero se fué á pique. Seis hombres se ahogaron.

Barco á pique

El vapor inglés «Lucerna» ha sido

torpedeado y echado á pique por un submarino alemán en las costas irlandesas. Se ha salvado la tripulación.

Rumor

Roma.—Una agencia importante niega que los italianos piensen enviar barcos á los Dardanelos.

Poincaré

Paris.—Poincaré visitó ayer todo el frente del Aisne y Arras.

También visitó la catedral de Ascorna, que había sido bombardeada por los ejércitos enemigos.

Turquía é Italia

Roma.—La prensa confirma la ruptura de relaciones entre Italia y Turquía.

Entusiasmo

Viena.—Reina gran entusiasmo con motivo de los recientes éxitos obtenidos por los austroalemanes.

El júbilo es inmenso en todas las importantes poblaciones del imperio. Los alemanes siguen concentrando fuerzas frente al Vistula, preparando un ataque formidable á las plazas que defienden á Varsovia.

De la Galitzia han trasladado numerosos refuerzos al frente italiano.

Una batalla

Paris.—En los altos del Mosa se ha librado un encuentro, llegándose en el combate á luchar cuerpo á cuerpo.

Los franceses hicieron al enemigo numerosas bajas.

Gastos de la guerra

Londres.—El «Morning Post», en un artículo de fondo, dice lo siguiente: «Los gastos de nuestro improvisado ejército son enormes. Este ejército nos cuesta más que lo que cuestan á Alemania y Austria Hungría los ejércitos que éstas naciones mantienen en todos los frentes.»

Lo que dice "The Times"

Londres.—El corresponsal militar del «Times», escribe lo siguiente: «El principal interés militar de la guerra se concentra en Galitzia. Del resultado de la campaña allí depende también, para meses, el carácter de la campaña en los demás teatros de la guerra.»

Si Alemania y Austria Hungría consiguen arrojar á los ejércitos rusos ó forzarles, envolverlos ó dispersarlos, ya no podremos esperar, este verano, ninguna seria ofensiva de los rusos y será más difícil que antes una cooperación de Italia con Serbia y Rusia.

Como Alemania vió que su situación en el Oeste era bastante fuerte para contener un ataque del enemigo ó, en todo caso, para retardarlo mucho, y como el movimiento ofensivo italiano es necesariamente lento, debido á las condiciones del terreno, los alemanes atacan á Rusia é intentan, por medio de una gran derrota del ejército ruso, quebrantar el conjunto de la «cuadruple inteligencia.»

Miscelánea

Cadáver

Barcelona.—En la Barceloneta ha aparecido el cadáver del tratante de ganado José Fabrè. Supónese se haya suicidado.

Incendio

En Sabadell un incendio ha destruido los almacenes de tejidos de Pilas y Compañía.

Consagración de un obispo

Sánchez Guerra ha recibido un telegrama del alcalde de Burriaga, dándole cuenta del solemne acto celebrado con motivo de la consagración del obispo auxiliar de Toledo D. Luis Pérez.

Han asistido el cardenal Guisasaola, el arzobispo de Valencia y los obispos de Tortosa y Segorbe. El acto resultó brillantísimo.

Posiciones

Melilla.—Ayer se comenzó un ataque, ocupando sin resistencia una importante posición.

No hubo más bajas que lamentar que tres muertos de la policía indígena y dos de la jarca, más cuatro heridos. Murieron cuatro caballos y resultaron ocho heridos.

Van muy adelantadas las obras de fortificación.

MENCHETA

LACOMOVIL

se compraría de 20 á 30 caballos efectivos, de buena marca y perfecto estado, precio reducido. Ofertas por escrito bajo H. 1325 B. Haasenstein y Vogler, Barcelona.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA